

EMPLEABILIDAD [HABILIDADES QUE DEMANDA EL MERCADO]

Idioma inglés sigue siendo clave en un mundo laboral cada vez más globalizado

En mercados emergentes como el chileno, el inglés se ha convertido en un diferenciador clave para los profesionales. Su dominio no solo mejora las posibilidades de empleabilidad, sino que también permite acceder a mejores oportunidades dentro de empresas globales o proyectos internacionales.

ROSA MARTÍNEZ

El dominio del inglés se ha convertido en una habilidad esencial; sin embargo, según el índice EF EPI 2024, el manejo del idioma ha disminuido globalmente en los últimos años, a excepción de algunos casos como el de Chile, que muestra una leve recuperación.

Javier Droguett, *country manager* de EF Education First Chile, explica que el descenso en las habilidades de inglés a nivel mundial tiene raíces profundas y que uno de los principales detonantes fue la pandemia, que reveló y exacerbó desigualdades.

“La falta de infraestructura tecnológica y conectividad dificultó el acceso a plataformas educativas durante el confinamiento, afectando el aprendizaje del idioma”, explica.

Según Droguett, a ello se suman problemas que han persistido durante años, como métodos de enseñanza obsoletos, falta de profesores calificados y una baja motivación entre los estudiantes.

“También es importante considerar que la creciente competencia de otros idiomas —como el chino mandarín— ha influido en los intereses personales de muchas personas, que optan por aprender otras lenguas según sus necesidades profesionales o personales”, añade.



Javier Droguett, *country manager* de EF Education First Chile.

¿QUÉ PASA EN CHILE?

En contraste con esta tendencia global, Chile ha mostrado una recuperación sostenida en el dominio del inglés. Esta mejora, aunque modesta, refleja el impacto de políticas públicas y el aumento en la demanda laboral de este idioma. Droguett atribuye este avance a esfuerzos como el Programa Inglés Abre Puertas y al interés de empresas extranjeras en instalar operaciones en el país.

“La apertura económica de Chile ha generado una necesidad creciente de profesionales bilingües, lo que ha incentivado a trabajadores y estudiantes a desarrollar esta competencia”, afirma.

Y es que el dominio del inglés tiene un impacto directo en sectores clave para la economía chilena, como minería, tecnología, comercio exte-



UNA LLAVE.— El inglés facilita la integración en entornos laborales multiculturales, abre puertas a posiciones de liderazgo y permite participar en equipos globales, lo que puede ser decisivo en un mercado cada vez más competitivo.

rior, turismo e investigación. Estos sectores, que ya demuestran un manejo del idioma por encima del promedio, dependen del inglés para facilitar la colaboración internacional, acceder a tecnologías avanzadas y expandirse hacia nuevos mercados.

Por ejemplo, en la minería —una de las industrias más relevantes para Chile— el inglés es crucial para trabajar con socios internacionales, implementar tecnología y desarrollar innovaciones que mejoren la sostenibilidad y eficiencia. En el ámbito tecno-

lógico, el idioma es fundamental para acceder a conocimientos, investigaciones y herramientas mayoritariamente disponibles en inglés. Otro caso del impacto en el mercado laboral son sectores como la programación, la contabilidad y el marketing. Estos campos, ideales para el trabajo remoto, ofrecen mayores oportunidades para quienes dominan el idioma.

“El inglés no solo permite conectarse con expertos y socios extranjeros, sino que aumenta las oportunidades de exportar productos y servi-

cios, algo crucial en un país con una economía tan abierta como la chilena. Los profesionales bilingües no solo acceden a un rango más amplio de oportunidades, sino que también pueden aspirar a salarios significativamente más altos”, señala Droguett.

Ahora bien, no todas las empresas cuentan con programas de formación empresarial que detecten las necesidades de capacitación de sus empleados y fomenten una cultura organizacional orientada a la internacionalización.

“Para superar estos obstáculos, es fundamental que tanto el sector público como el privado trabajen juntos para democratizar el acceso al aprendizaje del inglés y motivar a los trabajadores a desarrollarse en este ámbito”, señala Droguett.

BRECHAS DE GÉNERO Y EDAD

El informe EF EPI también pone de manifiesto disparidades en el dominio del inglés según género y edad, un problema que refleja desigualdades estructurales en la educación y el acceso a oportunidades. Para abordar estas brechas, Droguett sugiere un enfoque inclusivo desde la educación básica.

“Enseñar inglés desde edades tempranas, utilizando métodos y materiales que no refuercen estereotipos de género, es fundamental para garantizar igualdad de oportunidades”, explica. Además, menciona que se deben implementar programas específicos para mujeres en sectores como tecnología o ingeniería, para reducir las barreras que enfrentan en estos campos.

Según Droguett, el inglés no solo abre puertas a nuevas oportunidades para los profesionales, sino que también es una herramienta clave para que Chile avance en productividad, innovación y desarrollo económico en un mundo cada vez más globalizado.